

## FRANCISCO DE LA TORRE

Alcalde de Málaga

## “No falla el sistema, sino los políticos”

R. LIMÓN / E. CODINA, Málaga  
Francisco de la Torre (Málaga, 1942) es alcalde de la mayor ciudad española que gobierna el PP, gracias al apoyo de tres ediles de Ciudadanos. El regidor, que tomó en 2000 el relevo de Celia Villalobos, ha encadenado cuatro mayorías absolutas. Sin embargo, el pasado 24-M perdió 40.302 sufragios con respecto a 2011 y pasó a depender del partido de Albert Rivera. Aún así, De la Torre ha conseguido remontar 12.000 votos desde las elecciones andaluzas de marzo a las municipales de mayo. Cree que “las malas prácticas”, como llama a la corrupción, han pasado factura, pero advierte de que el problema “no es el sistema, sino los políticos”.

De la Torre, con una amplísima trayectoria política que, en democracia, empezó en UCD, cree que la clave es ser capaz de que los ciudadanos perciban que se trabaja por el bien común. Atribuye la pérdida de confianza de los electores desde 2011 al “trasfondo

nacional”. Se refiere a las limitaciones presupuestarias y a la corrupción. “Si en condiciones tan duras económicamente y socialmente afloran malas prácticas en los gobiernos y en todos los partidos, es muy difícil no sufrir un desgaste importante”, reconoce.

El alcalde es un municipalista convencido que aboga por acercarse a los ciudadanos y proteger la democracia. “No hacerlo, hace la Administración más cara y más ineficaz. Tenemos los Ayuntamientos más débiles de Europa”, afirma. También le preocupa la desafección de los ciudadanos y aboga por la transparencia plena. Su Ayuntamiento está entre los mejores de España en este campo. Por eso insiste en una receta: “Gobernar como si los ciudadanos estuvieran viendo siempre lo que hacemos, compartimos, pactamos y convenimos”.

De la Torre no es amigo de grandes cambios. Admite que “merece la pena reflexionar sobre la vigencia de la Constitución”, pe-



Francisco de la Torre, el 13 de junio, al asumir el mandato de alcalde de Málaga. / DANIEL PÉREZ (EFE)

## “Hay que gobernar como si los ciudadanos nos vieran siempre”

ro sin poner “el sistema patas arriba”. “Lo que tenemos que hacer es no fallar nosotros, el sistema no falla, son los políticos los que fallan. Los ERE o los cursos de formación [los casos de corrupción más relevantes en Andalucía] no son fallos del sistema sino

de quienes lo están administrando”, sostiene.

Aunque su partido ha votado cuatro veces contra la investidura de Susana Díaz, no le gusta la inestabilidad que se generó: “Di el mensaje de que no debería durar mucho la interinidad. El PP planteó que también se respetara la lista más votada en los Ayuntamientos. Se podría haber llegado más lejos en la generosidad”.

Ahora afronta una nueva etapa de “mano tendida” en su relación con el Gobierno autonómico y en su propio pleno porque cree

que ahora es “tiempo de máxima colaboración en todos los ámbitos”. Está dispuesto a agotar el mandato, por voluntad propia y porque se estableció en el acuerdo con Ciudadanos. También está abierto a las primarias para elegir candidatos, a las listas abiertas y a las segundas vueltas electorales. Pero no le gustan las limitaciones de mandato. “Puedo confiar más en el servicio al bien común en alguien que ha estado tres mandatos sin hacer nada inadecuado que en uno con dos que hace barbaridades”, argumenta.

# EN LA UCJC TÚ DECIDES

Para ser lo que quieres llegar a ser.

Estudiar en la Universidad Camilo José Cela significa formarte en un modelo en el que tú decides lo importante, lo que quieres para tu futuro y cómo prepararte para ello. Un modelo en el que participas como protagonista activo y responsable de tu aprendizaje.

Para que puedas desarrollar tu vocación y decidir lo que quieres ser, en la UCJC ponemos a tu disposición más de 2 millones de euros en un amplio programa de becas y ayudas al estudio.

Ven a la UCJC y benefícate de los más de 100 años de experiencia de la Institución Educativa SEK.

 UNIVERSIDAD  
CAMILO JOSÉ CELA

La Universidad donde tú eres protagonista

DECIDES | PARTICIPAS | IMPORTAS